

Pressemitteilung

Angela Ittel und Peter Middendorf bilden neue Doppelspitze von TU9, der Allianz führender Technischer Universitäten in Deutschland

Berlin, 1. Oktober 2024

Ab 1. Oktober 2024 werden Professorin Angela Ittel, Präsidentin der Technischen Universität Braunschweig, und Professor Peter Middendorf, neuer Rektor der Universität Stuttgart, die TU9-Allianz als neue Doppelspitze führen. Der studierte Ingenieur und bisherige Prorektor für Wissens- und Technologietransfer der Universität Stuttgart folgt auf Professorin Tanja Brühl, Präsidentin der TU Darmstadt, die mit Angela Ittel die Allianz führender Technischer Universitäten in den letzten zwei Jahren geleitet hatte. Tanja Brühl stand für eine weitere Amtsperiode nicht zur Verfügung.

Der neue TU9-Vorstand wird die politische Stimme führender Technischer Universitäten in Deutschland national und international weiter stärken. Auf nationaler Ebene wird sich das Führungsduo für die Bedarfe der TU9-Universitäten in allen Leistungsdimensionen einsetzen. Zudem wird die internationale Vernetzung weiter intensiviert. „Für die TU9-Universitäten ist die enge Zusammenarbeit mit institutionellen Netzwerken aus dem In- und Ausland weiterhin und im Kontext der derzeitigen geopolitischen Herausforderungen mehr denn je unerlässlich. Unsere strategischen Partnerschaften mit Spitzeninstitutionen weltweit erlauben es uns, uns zu den globalen Herausforderungen auszutauschen, gemeinsam Visionen zu entwickeln und diese geeint anzugehen. Einen Multilog unter Einbeziehung unterschiedlicher Perspektiven über den deutschen und europäischen Tellerrand hinaus zu führen, sehen wir als Schlüssel für herausragende und vor allem zukunftsfähige und disruptive Innovationen an. Zugleich ist es unser Ziel, gemeinsam herausragende Talente unabhängig von der Karrierestufe für den Wissenschafts- und Wirtschaftsstandort Deutschland zu begeistern,“ so TU9-Co-Präsidentin Angela Ittel.

Von besonderer Bedeutung sind für den TU9-Vorstand zudem die Ingenieurausbildung und der grünungsorientierte Transfer. TU9-Universitäten sind bereits jetzt Knotenpunkte und Motoren lebendiger Innovationsökosysteme. Peter Middendorf, neuer TU9-Co-Präsident: „Die Lösungen unserer Spitzenforschung sollen schneller in Gesellschaft und Wirtschaft getragen werden. Hierfür bedarf es erweiterter Programme für Wissenschaftler*innen und wir müssen geeignete Netzwerke ausbauen und stärken, beispielsweise über Startup Factories und Entrepreneurship Education. Ein weiterer Schwerpunkt soll die zukunftsorientierte Ingenieurausbildung sein, die in der TU9-Allianz einen wichtigen Stellenwert hat – und zwar in enger Kooperation mit den wichtigen Verbänden in diesem Bereich.“

Kurzvita Professorin Dr. Angela Ittel

Angela Ittel ist seit 2021 Präsidentin der Technischen Universität Braunschweig und seit 2022 TU9-Co-Präsidentin. 2008 wurde sie zur Professorin für Pädagogische Psychologie an die TU Berlin berufen und von 2014 bis 2021 war sie hauptberufliche Vizepräsidentin für die Ressorts Strategische Entwicklung, Internationales, wissenschaftlicher Nachwuchs und Lehrkräftebildung der TU Berlin. Angela Ittel ist seit 2020 Mitglied des Vorstands des Deutschen Akademischen Austauschdiensts (DAAD) und seit 2023 HRK-Vizepräsidentin für Internationales, Gleichstellung und Diversität.

Kurzvita Professor Dr.-Ing. Peter Middendorf

Peter Middendorf ist ab 1. Oktober 2024 Rektor der Universität Stuttgart. Dort war er zuvor seit 2018 Prorektor für Wissens- und Technologietransfer sowie seit 2012 geschäftsführender Direktor des Instituts für Flugzeugbau. Er war darüber hinaus Gründungsmitglied und Sprecher des Forschungscampus ARENA2036 und Koordinator für die Luft- und Raumfahrtstrategie des Landes Baden-Württemberg.



Über TU9

TU9 ist die Allianz führender Technischer Universitäten in Deutschland: RWTH Aachen, Technische Universität Berlin, Technische Universität Braunschweig, Technische Universität Darmstadt, Technische Universität Dresden, Leibniz Universität Hannover, Karlsruher Institut für Technologie, Technische Universität München und Universität Stuttgart.

TU9-Universitäten übernehmen in besonderer Weise Verantwortung für die Produktiv- und Innovationskraft unserer Gesellschaft und Wirtschaft. Sie gestalten die Zukunft mit, u. a. durch Beiträge zur Digitalisierung sowie zur Energie- und Nachhaltigkeitswende. Hierzu verbinden sie ihre spezifische Expertise in der Grundlagenforschung, insbesondere in den Natur- und Ingenieurwissenschaften, mit anwendungsorientierter Forschung und Innovation. TU9-Universitäten genießen weltweit einen hervorragenden Ruf als renommierte Forschungs- und Lehreinrichtungen. Sie bilden herausragenden Nachwuchs für Wissenschaft, Wirtschaft und Verwaltung aus, pflegen hochkarätige internationale Netzwerke und vielfältige Kooperationen mit der Wirtschaft. Dadurch sind sie ein wesentliches Element des Wissenschafts- und Innovationsstandortes Deutschland.